

# DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL LUNES 1.º DE ABRIL DE 1822.

*San Venancio, obispo y mártir.*

El Jubileo de las 40 horas está en la capilla de la Tercera Orden de RR. PP. Descalzos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 5 h. 47', y se oculta á las 6 h. 13'. = Debe señalar el reloj al mediodia verdadero 12 h. 4' 3".

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	30, 1, 02.	68. 0	E.	Claro.
A las 12 del dia.....	30, 1, 60.	69. 5	id.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	30, 2, 00.	69. 0	id.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Bajamar á las 4 h. 2' mad.      2.a Altamar á las 4 h. 37' tard.  
 1.a Altamar á las 10 h. 20' mañ.      2.a Bajamar á las 10 h. 53' noch.

ÓRDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente coronel D. Juan Perez, comandante de la Princesa. = Parada: Canarias y Milicia Nacional Voluntaria. = Rondas, Contra-rondas, Hospital y Provisiones: Princesa. = Vivac y Casillas: Milicia Nacional Voluntaria.

Barcelona 14 de Marzo.

Los sucesos del 24 de Febrero han sido un golpe muy sensible á los amantes de la Constitucion, y un dia de gloria para los que quisieran ver nuestra nacion sumida en la guerra civil mas horrorosa. Poco importaría que se congratulasen en su interior por aquellos acontecimientos los seres indignos de los que el terror, la estupidez y la ignorancia de su propia existencia son caracteres peculiares de su estado; pero como se deleitan en destruir en los corazones de los incautos todo entusiasmo, y todo germen de sentimientos grandes,

al paso que procuran inspirar la idea que promovieron de desunión entre los diferentes cuerpos de la milicia y ejército permanente, á causa de sus encontradas opiniones sobre la marcha del sistema constitucional, es menester desengañarles y manifestar á la faz de todo el mundo que la divergencia de voluntades con relacion al sostenimiento de nuestra Constitucion, no destruye la Constitucion misma, y que el aprecio hácia un individuo á quien se empeñaban en sostener algunos, no debia confundirse con las libertades patrias, que ellos creian que sin aquel peligraban.

Estos mismos respiraban iguales sentimientos que sus demas compañeros de armas, y todos abrigaban en su seno los mismos deseos y las mismas ideas, y la misma decision de morir antes de retrogradar al estado de abatimiento en que yacíamos. En el mas crítico momento de su preocupacion, si hubiesen notado que peligraba la patria y la libertad; entrambos hubieran abierto los ojos, y volando á unirse á las filas de los que disentan de su opinion, el unánime é impo- nente grito de Constitucion ó muerte hubiera aterrado á sus enemigos.

Sepan esos malvados, que se complacen en gemir bajo la tiranía mas cruel, que quisieran dejar en pos de sí la servidumbre eterna, y que para conseguirlo, cualquiera exaltacion, cualquiera novedad la atribuyen, y se esfuerzan en persuadir, que es efecto de la division que reina entre los diferentes cuerpos de la milicia y ejército permanente, sepan, que por mas que se afanen no conseguirán su intento.

Estos cuerpos han prometido con los augustos vínculos de un juramento defender la Constitucion de la monarquía española hasta derramar la última gota de su sangre. No puede haber verdadera resistencia donde no hay union, y no pueden ser perjuros los que la juraron. Ellos heredaron de Porlier y Lacy el espíritu de firmeza, y el amor á la libertad, y no es posible que sean menos firmes, y que quieran ser esclavos, degenerando de las virtudes de aquellos.

Union ha habido, union hay y union habrá eternamente entre los que empuñan las armas de la nacion porque aman de veras sus libertades: el fuego de su valor abrasará todo el territorio español, y su constancia, efecto de las virtudes de su ánimo esforzado, oprimirá continuamente á los monstruos del despotismo, que pretendieren abismarnos otra vez en el fango sucio de nuestra depresion y de nuestra miseria, hasta su esterminacion.

*Madrid 24 de Marzo.*  
Hemos recibido noticia por el correo de hoy de los funestos acontecimientos de Pamplona, y se reducen á que el 13 del corriente, habiendose reunido algunos oficiales de Jaen y Ostalrich en el café de la Suscripcion, en la plaza de la Constitucion, empezaron á entonar can-

ciones patrióticas, con alusiones de agradecimiento al héroe de las Cabezas. Se siguieron algunos brindis a su salud, que llegaron á oídos de porción de estudiantes y gente, que se hallaban á la sazón en las mesas de villar del mismo café, los cuales salieron repentinamente y huyeron por las escaleras abajo, respondiendo á los brindis de la oficialidad con las voces de *muera Riego* y *muera la Constitución*. Enfurecidos los oficiales arremetieron con espada en mano; pero el grupo sedicioso evitó con su fuga y dispersión el justo castigo que le amenazaba.—Acabó sin mas novedad el día 18; pero al siguiente por la tarde se agolparon en el café mucho mayor número de estudiantes y gente de otras clases; y habiendo empezado como el día anterior los mismos oficiales con canciones y vivas á Riego, se oyeron iguales gritos subversivos de *muera la Constitución* y *muera Riego*. Preparados los oficiales arremetieron á los sediciosos, que asimismo bajaron precipitados la escalera, y les siguieron con sable en mano el alcance en distintas direcciones. Entretanto se sacó un piquete del principal para que dispersase los grupos que se formaban en la plaza de la Constitución, donde al pasar un sargento junto á uno de ellos arremetieron con él, lo desarmaron derribándolo en tierra, y se fugaron gritando *muera Riego*, *muera la Constitución*. El piquete hizo fuego sobre ellos, y varios soldados los persiguieron, mientras que por otra parte se llamaba á las armas á la tropa: se reforzó el principal, acudió un reten de caballería, y se destacaron patrullas por las calles. Muy léjos estaban de creer que á las voces de *viva la Constitución*, *viva Riego* y paz con que saludaban habia de reponderseles oponiéndoles la fuerza en bocas-calles, plazas y casas *muera la Constitución* y *Riego*, y *viva el Rey absoluto*. Los que proferían estos gritos sediciosos é hicieron fuego eran en su mayor parte voluntarios!!! estudiantes!!! y.... facciosos inducidos últimamente!!! La resistencia duró desde las tres y media hasta las seis y media de la tarde: hubo muchas desgracias, y sin poderse calcular á punto fijo los heridos, hay datos para creer que no bajen los muertos de 10. Las autoridades acudieron á la plaza de la Constitución, y lograron restablecer la tranquilidad, quizá porque la facción sediciosa no tenia á mano mas municiones; puesto que pedían con mucho empeño muchos de ellos á las casas que se les echasen cartuchos.—La tropa acechada y perseguida por bocas-calles, tejados y ventanas mantuvo la mayor subordinación, no habiéndose metido mas que en una casa, de donde se la hizo fuego, para vengar la muerte de un granadero. Durante la conmoción no se convocó á la milicia local, que es la que por su instituto debe conservar la tranquilidad. De esto se infiere que la autoridad temeria acaso nuevos horrores de la intervención de aquella.

*Marchena 24 de Marzo.*

En la próxima pasada noche ha sido ensuciada la lápida de la

Constitucion, á cuyo pie se encontró un pasquin con n. palabras groseras é indecentes. Noticioso de ello el Ayuntamiento acordó que, formado en ceremonia delante de la lápida, se limpiase esta, repitiendo los vivas á la Constitucion &c. Así se ejecutó, y por mano de los señores alcaldes primero y segundo y un regidor fué perfectamente limpia con aguas aromáticas.

## COMERCIO.

Capitanía del Puerto 31 de Marzo.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Quechemarin San Buena Ventura, cap. Juan Bautista Lazarraga, de Vilianueva en 8 dias., con vino.

Despachadas para salir.—Bergantin sardo Asunta, cap. Juan Piedranegra, para Génova. Polacra española Cármen, cap. José Batlle, para Barcelona. Bergantin id. Cobadonga, cap. Benito Dean, para el Carril. dos místicos para Algeciras; un charanguero para Sevilla, y un místico para San Juan del Puerto.

## AVISOS.

Don Maturen Lemoins, habiendo tenido conocimiento de los falsos rumores que corren acerca de su próximo viage á Paris, se ve en el caso de desvanecerlos, y afirmar á todos los sugetos que en el dia le honran con su confianza, que este viage no tiene otro objeto que el que han llevado los anteriores; sus intereses particulares con la comodidad y satisfaccion de sus marchantes y amigos. Tiene pues el honor de prevenir al público que su establecimiento permanecerá en la misma casa, calle de la Verónica, sin alteracion alguna para cuantos acudan á él, y que verificará su regreso á Cádiz en cuanto se lo permitan sus negocios.

Quien hubiere encontrado un memorial y dos fées de muerto, contenidas en un pliego de papel sellado de pobres, y dos reales envueltos en un pedazo de media, se servirá entregarlo en la portería de los Descalzos al mismo portero.

La familia ó persona que vaya á América y necesitare un criado acuda á la confitería esquina de las Flores, donde darán razon.

Un jóven español de 23 años de edad, que sabe leer, escribir, contar, afeitar, guisar, servir á la mesa, sabe el idioma francés y entiende el alemán, desea acomodarse de ayuda de cámara con algun caballero; tiene personas que le abonen: vive calle del Jardinillo, núm. 103.

Libros.—Tratado elemental de aritmética por D. F. Lacroix.—De las facultades y obligaciones de los jurados.—Ambas obras se hallan en la librería de Hortal y compañía plazuela de S. Agustin.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE DON ESTEBAN PICARDO